

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

SANTANDER

Domingo 14 de Noviembre de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 1.142.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago adelantado.

AÑO IV.

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiple ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—El Patrocinio de Ntra. Señora, san Serapio, abogado contra cólicos, san Lorenzo, obispo, y santa Veneranda.

Santo de mañana.—San Eugenio I, arzob. y patron de Toledo, san Leopoldo y san Leoncio.

Cultos.

En la Catedral.—A las nueve y media, misa mayor.—A las tres y media, procesion del jubileo.

En el Cristo.—A las ocho, misa parroquial.—A las tres y media, ejercicios de las Hijas de María.

En Consolacion.—A las ocho, misa parroquial.—A las diez y media, ejercicios de la congregacion de San Luis Gonzaga.—A las tres doctrina cristiana y rosario.

En San Francisco.—A las nueve, misa parroquial.—A las diez, misa mayor con orquesta y sermón que predicará el R. P. Minervino.—A las dos, rosario de la V. O. T.—A las tres, explicacion de doctrina.—Al toque de oraciones, el rosario de las animas.

En la Compañía.—A las nueve, misa parroquial cantada.—A las tres, explicacion de doctrina.—Al anochecer ejercicios del Corazon de María, predicando D. Félix García Amor.

En Santa Lucía.—A las nueve, misa parroquial.—A las diez y media, ejercicios de la congregacion de las Hijas devotas de la Virgen.—A las seis, celebra su funcion mensual la V. O. Tercera de Santo Domingo de Guzman, con S. D. M. de manifiesto y sermón que predicará un padre dominico del convento de Ntra. Señora de Las Caldas.

LA VERDAD

Santander 14 de Noviembre de 1886.

EL LIBERALISMO.

Hoy más que nunca sigue encarnizada la lucha entre el bien y el mal, entre la verdad y el error, entre Cristo y Luzbel.

Hoy más que nunca los enemigos del nombre cristiano luchan deses peradamente por arrancar de los pueblos toda idea de religion, y por borrar la ley de Dios del corazon del individuo, como la han borrado de las esferas del poder.

Agítase el mal en su insensata tarea, y se afana por remover los cimientos del catolicismo.

La guerra no es nueva.

Desde los primeros tiempos de la Iglesia,

la herejía ha tratado de levantar su cabeza, y aún cuando á la postre ha sido vencida, y la Iglesia ha salido y saldrá vencedora en todas estas luchas, estas han agitado al mundo, y en todas partes han sembrado la discordia.

Cuando el poder civil marchaba unido con el poder religioso, el monstruo de la herejía era fácilmente acorralado y perseguido hasta sus últimas trincheras.

Su destrucción era segura.

Pero el poder civil, unas veces por mala fé, otras por ambicion, otras por criminal indiferencia, no prestaba á la Iglesia su concurso, y surgía la division de reinos, provincias, ciudades y familias, y las guerras se enseñoreaban por todas partes, y en todas partes reinaban la desolacion y la ruina.

Por la herejía de los gobernante devastan los arrianos al imperio, cuando, para desgracia de éste, son emperadores Constantino y Valente, y lleva al Africa sus huestes el vándalo Genserico.

Por herejía ó indiferencia de los gobernantes desolaron al Egipto los sectarios de Eutyches, al Africa los circunceliones, y al resto del imperio los acéfalos y monotelistas.

Los iconoclastas bajo la direccion de sus jefes Leon Isaurico y algunos otros llevan á cabo las mayores atrocidades.

Por connivencia con la herejía, ó indiferencia hacia ella, trastornaron casi sin cesar á Europa los albigenses ó maniqueos, los husitas y los thaboritas.

Si las herejías de Lutero y Calvino levantaron cabeza, y echaron raices en Europa, debido fué al decidido auxilio que las prestaron algunos príncipes de Alemania, y al apoyo más ó ménos directo que las dieron los monarcas franceses, deseosos de crear obstáculos al emperador Carlos V, que sin esto los hubiera ahogado en su cuna.

Pero no sucedió así.

Por una culpable indiferencia ó ceguera no se ahogaron las primeras voces de los heresiarcas.

Más tarde, mil obstáculos creados por torpes rivalidades y miserables políticas se opusieron á la accion de Carlos V que á todo trance queria recuperar el tiempo perdido.

No pudiendo vencerlos creyó adelantar mucho publicando el *Interim*.

Estas contemporizaciones acabaron de dar fuerza á la herejía; y esta se estendió por todas partes, llevando doquier guerras y trastornos, luto y desolacion.

Es de notar que la herejía y la sedicion van siempre juntas, y donde aparece la primera ha de ir irremisiblemente la segunda.

La generalidad de los Estados, por apatía ó mala fé, ninguna medida tomaron para esterminar á la herejía, y ésta en todas partes echó raices, y en todas partes sembró llanto y ruinas, patrimonio de toda herejía.

Alemania ardió en guerras y disturbios. Francia gimió asolada por sangrientas guerras civiles.

Inglaterra regó con sangre su yermo territorio.

Y en todos los Estados se dejaron sentir sangrientas hecatombes, asesinatos cruentos, y miles de horrores.

Solo España se conservó incólume en medio de tanta desolacion.

Sus católicos monarcas, auxiliados por el santo tribunal de la Fé, ahogaron los primeros síntomas de la discordia, chispas fugaces que, merced á la entereza de aquellos, brillaron un momento y se apagaron sin producir incendio, como le hubieran producido si los depositarios del poder civil hubieran manifestado una indiferencia criminal.

Entre el desbarajuste en que yacia Europa, sólo España se conservaba tranquila, gracias á las acertadas disposiciones de sus gobernantes; y estos no solo velaban por la integridad de la fé en España, sino que tambien prestaban su auxilio á los católicos franceses, combatian á los herejes alemanes, tenían á raya al gran turco, y extendian la doctrina verdadera por las, hasta entonces, desconocidas regiones del nuevo mundo.

¡Consuela el ánimo contemplar tanta fé, tanta gloria y tanta grandeza!

Pisto político

Una noticia de *La Iberia*:

«El gobierno estudia la forma de llevar á cabo una combinacion de gobernadores, mas no tan

extensa como se ha dicho, pues solo alcanzan á unas diez provincias.

»Entre los gobernadores que se designen habrá seguramente algunos diputados de la mayoría.

Es lo que debe hacer el gobierno.

Tapar la boca á los diputados de la mayoría.

Para que no griten.

Lo peor es que no hay para todos.

Y no adelantará nada.

De la misma *Iberia*:

«El inspirador del suelto misterioso publicado el martes por *La Correspondencia* debe ser un hombre político, cuya travesura puede ser comparada con la versatilidad de sus opiniones y con la facilidad que tiene para pasar del campo liberal al campo conservador y viceversa.»

¿Quién será?

¿Sí será.....?

¡Bah!

Vayan Vds. con esas señas á buscar á ese político travieso.

Todos los políticos liberales tienen las mismas.

Y todos pudieran ser los autores del suelto misterioso.

Por su travesura (?) versatilidad de opiniones, y facilidad para cambiar de casaca. Puede estar tranquilo el autor del suelto. Nadie dará con él.

Leemos en *La Epoca*:

«En el salón de conferencias, por ejemplo, se habla de la actitud de resuelta oposicion en que pronto se colocaría un novel periódico fusionista; de la campaña que los disidentes piensan emprender en las Cortes para sustituir á los elementos disciplinados de la mayoría que siguen al Sr. Sagasta; de las aproximaciones, ó conjuncion, como ahora se dice, que se ha establecido entre el Sr. Romero Robledo, y el señor Lopez Dominguez, á quienes, si los informes que circulan son exactos, no seguirán sino muy pocos de sus amigos, que hasta ese punto no llevan su mision, y para que nada faltase, se hablaba tambien de la cuestion de orden público, que parece presenta mal cariz en algunos puntos.»

¿En algunos nada más?

Nosotros creíamos que era en todos.

Y lo seguimos creyendo.

Créalo tambien *La Epoca*.

Para que no la coja de sorpresa lo que pueda sobrevenir.

Leemos:

«Nuestro gozo en un pozo.»

—251—

bre, preferiría cualidades de no tan de relumbron sino mas sólidas.

—Sí, tambien yo encuentro preferible el buen corazon de Marina... Pero con un abogado no la faltará conversacion.

—Por lo demás, la posicion de los abogados es muy vária, ya lo sabeis; muchos están ociosos.

—Es probable, en efecto, que si fuera este de los de primera no aspirase á la mano de Juliana que tiene dote.

—Parece que M. Barrié ha ganado hace poco á la bolsa y dá á su hija cien mil francos... Pero los rumores son contradictorios; otros aseguran que los acreedores le persiguen y van á embargar hasta los muebles. Me inclino á creer lo último, porque sé que madama Barrié gasta mucho... Me dejais ya, M. Hurty? añadió viendo que Narciso se levantaba. Qué ayaró os volveis de vuestros instantes! Estais todavía metido en los negocios?

—No del todo, respondió Narciso con reserva.

—250—

conversacion sobre el hijo de la viuda Héquet. Sea que al antiguo maestro no poseyera realmente el secreto, sea que obedeciese á una severa consigna, selló sus lábios, y toda la destreza de Narciso no fué bastante á arrancarle una revelacion.

Repugnábale volver á casa de madama Terrasse y oír nuevamente elogios de Marina. Sin embargo, con la esperanza de obtener alguna noticia de Clotilde, armóse de paciencia y fué allá.

Madama Terrasse no habia vuelto á ver su joven sirvienta. En revancha y contra lo que temia el estudiante, casi no le habló de su sobrina. Toda la conversacion recayó sobre Juliana que iba á casarse y sobre el marido que habia encontrado.

—M. Bemol? preguntó Narciso.

—No; su ternura no ha sido excesivamente marcial con M. Hémolles; se ha vuelto ahora mas pacífica: se casa con un abogado.

—Es un buen partido.

—Para ella, seguramente. Porque, en fin, ya la conoceis. Tiene talento, mas, si yo fuera hom-

—247—

proyectos, así tambien el santo anciano soñaba para Virgilio una gloriosa carrera de méritos, de sacrificios y de virtudes.

—Llegará á ser, se decía, el fruto más hermoso de mi sacerdocio.

Y en todas sus plegarias recomendaba á Dios la vocacion de su discípulo. No deseaba vivir más que para ser testigo de su ordenacion, y pensaba dentro de sí:

—Cuando mis ojos le vean subir al altar investido del sacerdocio de Jesucristo, no tendré que desear más que una santa muerte.

Ahora que la inquietud se habia deslizado en su corazon no tenia ya paz ni reposo. Porque no encontraba en su imaginacion escusa capaz de justificar á Virgilio. Aguardaba impacientemente la explicacion de tan prolongado olvido y esperaba que viniese bastante clara para disipar todas las sospechas. Corrian los dias sin fin en esta incertidumbre, y se llevaban una tras otra todas sus esperanzas.

—Dios mio, decía el párroco, haced que yo

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. IV. 142

Es decir, el nuestro no, sino el de *La Epoca*, y compañeros mártires.

Con bombo y platillos anunció el periódico conservador que Mr. de Laboulaye, á nombre del presidente de la república francesa, habia hecho una porcion de declaraciones que llenaban de regocijo al colega.

Pero ahora resulta, segun el telegrama que verán nuestros lectores en otro lugar, que «los periódicos franceses afirman que Mr. de Laboulaye no recibió ningun encargo especial del presidente de la república para hacer determinadas manifestaciones fuera de las instrucciones habituales de la cancillería.»

La Epoca, por decir á go, aconseja á los periódicos franceses que se entiendan con el señor Laboulaye.

Bien; allá ellos. Pero lo malo es, que si dá estos chascos, no va á haber aqui quien se quiera entender con *La Epoca*.

Sin embargo, siempre le queda al colega un consuelo en sus tribulaciones.

Lo que ha gozado estos dias atrás, ¿quién se lo quita?

Pero si no ha gozado, hombre.

¿Qué diablos habia de gozar?

Los conservadores solo gozan desplumando al contribuyente.

Lo de estos dias pasados era fingimiento.

Y *La Epoca* se reía con la risa del conejo.

Demasiado sabia ella la verdad del asunto.

Lo que quería ella era creer lo que decia, á fuerza de repetirlo.

De *El Imparcial*:

«Dice *El Correo* que la medicina de un gobierno que durara ocho ó diez años, sería la más eficaz para toda clase de males, incluso los del ejército.

En esto estamos todos conformes.

Pero la dificultad estriba en que no hay en España botica donde se venda esa medicina.»

En España no se venden medicinas de esa clase.

El decir, se venden.

Pero falsificadas.

La legítima nos la darán pronto.

Pese al *Imparcial* y compinches.

Dice *El Liberal*:

«Ahora salen los inspiradores de *La Regencia* con que son partidarios de una situación á la larga presidida por el general Martínez Campos.

¿Qué desencanto tan terrible!

¿De modo que resulta que *La Regencia* no tiene más patrono que el general?

Debíamos haberlo presumido.»

Nosotros ya lo sabíamos.

Pero...

¿De qué *Regencia* habla *El Liberal*?

Aunque lo mismo dá.

A una y á otra se las conoce el apoyo.

Por lo que se tambalean.

Dice un periódico.

«El verdadero zaragozano político.

Una de las cosas que pueden suceder en las Cortes:

«Que resulte la política del jefe del gobierno como la más avanzada dentro de la monarquía y de la tranquilidad constitucional.»

Pues, cuando eso resulte, ¿dónde estará el general Lopez Dominguez?

¡Tate! ¿Podríamos hallar por aquí la solución al logogrifo de *La Correspondencia*?

Quizás.

Y tambien hallaríamos entonces la solución al suelto que publica *La Iberia*, que se relaciona con el aor de *La Correspondencia*.

De *El Correo*:

«Sino fuera por usar un simil poco elevado, diríamos que se sigue dando menores en los corros y trabajos de los hombres políticos.»

Ya, ya.

Hace ya meses que nos dieron un menor.

Pero no le queremos.

Menor y malo...

Habiéndolos mayores y buenos...

Lo dicho; no le queremos.

Dice *La Epoca* encarándose amenazadoramente con Sagasta:

«La segunda sorpresa no encontraría justificación posible, aunque se tuviera la fortuna de destruirla con la rapidez con que se destruyó la de Setiembre último.»

¿Pero ante quién se habia de justificar.

No parece sino que los conservadores son los únicos jueces de la fusión.

Cuando á lo que aspiran es á ser herejes.

Pero quieren que les deje mejorado el dote.

Siéntense, conservadores.

O cambian de oposicion.

La que tienen es incómoda.

El Aviso se porta como un niño mimoso.

En vez de agradecer nuestro suelto del Viernes, en el cual nos lamentábamos del susto que habia pasado con la tormenta del dia diez, se descuelga ayer con insultos (?) y diatribas (?).

Po-bre chi-co.

Seguimos compadeciéndole, aunque no nos lo agradece.

Los pasatiempos que nos dedica, más se prestan á compasión que á otra cosa.

El Avisin no ha comprendido (no nos extraña; al fin niño) lo que decíamos en el suelto á que se refiere.

La tempestad que él tanto teme se sentirá antes de la venida de D. Carlos.

Después no, hombre; digo, niño.

Dón Carlos vendrá después de la tormenta.

Primero la tempestad; después la calma y bienandanza.

Vamos á ver si nos hacemos entender del *Avisin*.

Nosotros escribimos el viernes un suelto que disgustó al *Aviso*.

Le hizo el efecto de un par de azotes, ó el de mandarle á la cama sin cenar.

Irritado *El Avisin*, como todo niño á

quien se le contrafra en sus pueriles aficiones, se echó á discurrir, ó cosa así, como podría contestar.

Dando vueltas y revueltas á su lacia imaginación, se llenó la cabeza (ó sea el chirimbo en el cual coloca el sombrero) de viento, y de nimias cavilaciones.

Y ahí tiene *El Avisin* la tempestad.

¿Verdad que era tempestad la que V. tenía en la cabeza?

No nos lo niegue; se lo hemos conocido en el modo de desahogarse.

Después de mucho cavilar *El Aviso*, y de apretar convulsivamente su *cabecita* ó *calabacita*, como él dice con la gracia que le es peculiar, pudo dar con la *idem*.

Y descansó.

Hé aquí la calma.

¿No es verdad que quedó V. en calma *Aviso*?

Por supuesto, que se equivocó.

Porque aquello no es gracia, ni tales son las costumbres de *El Aviso*.

Pero en fin, que pase, que no hemos de perder el tiempo demostrándole lo contrario.

Bastante hemos perdido echándole á perros; digo, á párvulos.

Vaya, adios niño; límpiense los mocos, y acuéstese; que no ha hecho mala labor.

¡Ah! se nos olvidaba.

¿Aprendió *El Aviso* en viernes eso de «no te untes» «límpiase que estás de huevo» «pa tí estaba», y demás gracias que tanto prodiga?

Diablo con el niño; ¡y qué gracioso y travieso es!

¡Casi un hombre!

LA PRENSA DE SANTANDER.

Dice ayer la atribuladísima *Voz*:

«A nuestros apreciables colegas el *Boletín de Comercio*, *La Coalición Republicana* y *El Correo de Cantabria*, que nos han manifestado sus simpatías con motivo de la denuncia de que ha sido objeto nuestro periódico, les tributamos la expresión de nuestro agradecimiento.

A los que no han dicho nada, no les decimos nada.

Al que mostrándose siempre como quien es, se manifiesta regocijado de nuestra denuncia... ¡PHUA!

Lo hemos arrancado de lo más hondo.»

El Aviso y *El Atlántico* son los periódicos que nada habian dicho á las horas en que *La Voz* escribía... eso, eso que hemos copiado. *El Aviso* ya cantó, en sentido, por supuesto, de compasión á *La Voz*. *El Atlántico* sigue callando, como otros tiempos callaba el *Boletín* con indignación de algunos que hoy en *El Atlántico* mestizan.

Y, por supuesto, el único periódico que está como siempre al lado del Sr. Obispo es *LA VERDAD*, á quien dirige, por tanto, *La Voz* sú... desvergüenza, con igual éxito que alcanza el que al Cielo escupe y que,

por triste experiencia, *La Voz* conoce muy bien.

Y es *LA VERDAD* el único periódico de Santander que está con su Prelado de los otros periódicos de aquí son liberales y, por ende felicitan á *Cavalotti* el impío, el blasfemo, el hereje, no pudiendo así felicitarse a los Obispos por sus actos, que no es lo mismo que felicitarles por su elocuencia en el púlpito ó por su discrecion en familiar conversacion, y quienes tratan de engatusar publicando detalles tomados de la Epacta por cualquier *curita liberal*, que no repugna contribuir con su colaboracion ó ayudar á periódico que felicita á *Cavalotti* y compara sa y donde ponen su pluma, no solo liberales mestizos, sino tambien liberales que en creencias y prácticas y costumbres religiosas no desdican de los de *La Voz*.

Para concluir, una pregunta á *El Atlántico*, que ya sabe hablar en asuntos que le interesan, v. gr. la provision de la cátedra de náutica: ¿desea ese periódico, con la *Coaliccion Republicana* y compañía que *La Voz* venza en la contienda de que se trata, ó desea, con *La Verdad*, que prospere la querrela con que se ha promovida esa contienda?

Reseña comercial.

No tenemos noticias de la localidad que comunicará á nuestros lectores. El movimiento mercantil durante la semana parece que no ha podido ser más insignificante.

Las harinas no salen de su constante quietud, mientras que los trigos en Castilla siguen tenazmente en la misma firmeza de precios.

Puede que la especulacion en aquellos mercados, como sucede á los labradores, se halle en situacion expectante de las peripecias de la cuestion de Bulgaria que, á juzgar por las noticias de estos dias, como si quisiera entrar en otra nueva fase, y tambien concurre á afirmar esta idea el tono resuelto y enérgico que ha adoptado Inglaterra, sin duda porque cree poder sacar por mano ajena las castañas del fuego. Sin duda Austria aparenta algo así como oponerme á las pretensiones de Rusia. Y algo y aun algo debe haber de esto para haber abandonado inopinadamente el solitario de Varzin su residencia en dichos dominios, tal vez temeroso de que los vecina de la *revancha* se ponga del lado del emperador y rey apostólico y del leopardo británico.

De modo que mientras el asunto dé juego, no podrá regularizarse acaso la marcha de los mercados castellanos, ó mientras no vengam otros acontecimientos nuevos á determinar, y fijar en un sentido ó en otro el curso de los cereales.

No hemos tenido mayores entradas en puerto, á excepcion del bacalao, del que ha habido importacion por la golleta *Nancy*, y el vapor *Yurre*, del de Noruega.

Así es que por esto y porque no falta material para el periódico nos permitiremos algun descanso por hoy.

Correspondencia

París 11 de Noviembre de 1886.

El discurso del primer ministro inglés es siempre un acontecimiento importante; y lord Salisbury ha correspondido esta vez á la impaciencia de los que esperaban con ansiedad la exposicion

muera antes que conocer que ha apostatado... O si reservais para mis instantes este supremo dolor, dadme, Dios mio, fuerza para sobrellevarlo.

No obstante, cuando recordaba la belleza de alma de seminarista, los principios en que estaba empapado, los dichosos frutos que habian producido sus esfuerzos, la firmeza de fé que le habia inspirado, parecíale imposible la caída. No, no, Virgilio no podia dar al olvido todos sus sentimientos; toda su juventud, todo lo que habia deseado, buscado, ambicionado. Por otra parte, no velaba siempre la Providencia sobre su iglesia y protegía la vocacion de sus ministros?

A pesar de todos estos razonamientos el silencio de Virgilio era de mal agüero.

A medida que se acercaba la época en que se abren las escuelas, redoblaba la inquietud en el corazón del abate Saintaz. Sentíase mas cercano á la crisis; y, por penosa que le fuese la incertidumbre, hubiera preferido la ignorancia con la esperanza, al conocimiento de la verdad, con la desesperación.

El tiempo que temia, llegó. El hijo de la vi-

da Héquet no escribió á su madre ni al párroco.

Las angustias del abate Saintaz se tornaron en un horrible disgusto. Escribió al superior de los carmelitas quien nada sabia del seminarista á pesar de las activas pesquisas de la policía.

El párroco confió su dolor á su hermana y la rogó que se informase por M. Heurty de lo que convenia hacer. Narciso, á pesar del descalabro sufrido, resolvió ensayar nuevas investigaciones.

XIV.

Persistía en creer que la influencia de M. Baugé no era extraña á la desaparicion del seminarista, y que Clotilde estaba oculta con él. Acercóse nuevamente á M. Chevrier, á quien no habia visto hacia muchos meses.

El redactor del periódico de los Monjes, más pedante que nunca, consintió con mucho trabajo en honrar al estudiante con una audiencia. Tentóle en vano Narciso por medio de lisonjas combinadas para hacer recaer gradualmente la

—Enhorabuena! Quedaos un poco conmigo. Marina vá á entrar.

—Tendré mucho gusto en saludarla.

—Y vos, no pensais todavía en casaros?

—No, el viento no sopla por el lado del matrimonio, al ménos hace algun tiempo.

—Sois todavía jóven. No estoy por los matrimonios precoces, y así se lo digo á mi sobrina.

—Es que manifiesta impaciencia?

—Ella! pobre niña! es muy inocente en este punto. Ni siquiera sabe si está en edad de casarse. Es bueno que los hombres se casen jóvenes porque el matrimonio les pone al abrigo de locuras, les crea una casa y los vuelve formales; pero las hijas siempre se casan demasiado jóvenes. Pensad que si Marina se acomodase ahora que tiene diez y seis años y medio, casi podría verse abuela á los treinta!

—Entonces, rechazariais cualquier partido que se presentase?

—Todo depende de circunstancias. Os he dicho mi modo de pensar; ahora, si un pretendiente que reuniera todas las condiciones apetecibles lle-

de la política extranjera del gabinete de San James. Nada ha dicho de positivo en la cuestión de Egipto, pero ha sido mucho más explícito en la cuestión búlgara, y sabemos ahora, lo que ya nos figurábamos, y es que la Inglaterra no interviene sola en Sofía para contrabalancear la acción de Rusia. Londres, pues, no dará la señal de un conflicto europeo.

El primer ministro ha declarado terminantemente que la Inglaterra no era el gendarme de Europa; que otras potencias estaban más directamente interesadas que ella en el mantenimiento del estado de cosas creado por el tratado de Berlín en la península balcánica, y que si las potencias dejaban violar este tratado, ella se limitaría a una simple protesta, nada más que platónica. Pero esta declaración, y eso es lo que le da importancia, es al mismo tiempo una proposición de alianza hecha al Austria.

Se está ahora oficial y públicamente advertido en Viena, que si Austria-Hungría quiere intervenir en Bulgaria, no tiene más que hacer una señal para que la Inglaterra se una a ella.

El reciente discurso del emperador de Austria muestra que los tres emperadores tienen confianza en el mantenimiento de la paz. Europa admite, e Inglaterra es la sola a no admitirlo, que Bulgaria es moralmente y virtualmente una dependencia de Rusia, y por eso Europa no ha querido apoyar una revolución que Rusia miraba como una rebelión dirigida contra ella, y alontada por una potencia rival, y por eso ha dejado gritar la Inglaterra sin comoverse. Hoy todo ese furor empieza a calmarse; los ingleses ven que no despierta ningún eco y se resignan diciendo: «nada tenemos que ver con eso, quien tiene que ver es Austria.» Entonces, por qué gritar tanto? Austria tiene bastante sensatez para saber lo que hace, y no son las excitaciones de Inglaterra las que la harán ir más pronto ni más lejos que quiere.

M. Paul Bert.—El ministro de Estado ha recibido malas noticias de la salud de M. Paul Bert, cuyo estado se ha agravado. Informes particulares dicen que el estado del residente general del Tonkin inspira serias inquietudes a las personas que le rodean; su situación es muy grave.

Memorandum inglés.—El memorandum inglés relativo al Egipto, reproduce todas las consideraciones emitidas anteriormente: dice que la Inglaterra está siempre decidida a evacuar el Egipto, pero que es imposible fijar desde ahora la época de la evacuación, y que para llegar a entenderse, las potencias tendrán que hacer concesiones. La Inglaterra pide entre otras cosas:

- 1.º Que los extranjeros estén sometidos a las leyes egipcias, sobre todo respecto a la prensa.
- 2.º Que los tribunales mixtos juzguen los extranjeros en materia criminal.
- 3.º La reorganización de la Dairah-Sanie.
- 4.º Una nueva reglamentación de los poderes de la Caja de la deuda egipcia.

El memorandum añade que la Inglaterra obrará de concierto con la Turquía cerca de las potencias.

La cuestión búlgara.—El príncipe Waldemar, elegido príncipe de Bulgaria no aceptará evidentemente la corona que le ofrecen, al menos en este momento.

Elegido por una asamblea que la Rusia considera ilegal, y de la que ha declarado anticipadamente no reconocer sus votos se pondría en oposición abierta con el czar, y la crisis no haría sino prolongarse.

Los lazos de parentesco que unen la familia imperial rusa con el elegido de *La Sobranie* que es cuñado del czar, y las declaraciones formales hechas en nombre del gobierno hace pocos días, hacen su aceptación imposible.

La elección del príncipe Waldemar no es, por consiguiente, mas que un episodio que añadir a la serie de incidentes que, desde hace tres meses ocupan la atención del público europeo.

Candidatos rusos.—Los agentes rusos presentan como candidatos de la Rusia al general Ignatieff ó al general Gourko, y afirman que si uno de los dos fuese nombrado, el czar se reconciliaría con los búlgaros.

Las inundaciones.—Marsella 10 de Noviembre.—La lluvia cae é torrentes desde hace algunos días. La mayor parte de las calles de la ciudad presentaban hoy un aspecto verdaderamente triste, y la circulación en muchos puntos está interrumpida. Hay temores de una crecida considerable del Ródano y el Durancia.

Avignon 10 de Noviembre.—La tempestad persiste. La situación es muy grave. Las pérdidas materiales son considerables.

Gap 10 de Noviembre.—Llueve á torrentes desde hace cuatro días. Los rios se han salido de madre en todo el departamento, y causan perjuicios considerables. Las aguas han destruido caminos, vias férreas y telégrafos. Varias casas se han hundido en las cercanías de los rios Bonne y Luve. Las aguas han invadido el convento del Sagrado Corazón de Jesus. Ha habido algunas víctimas, entre otras un joven que ha sido aplastado

por un muro al caer. Hay inundaciones tambien en el Isere, Gard, Tullius, Nimes, etc.

En Italia, el Mincio ha inundado á Mantua. Las aguas del Pó, cerca de Ferrara, continúan subiendo.

Berlin 10 de Noviembre.—El príncipe y la princesa de Bismarck han llegado hoy á Berlin.

Ultima hora.—Copenhague 11 de Noviembre.—El príncipe Waldemar ha hecho saber aquí que había teleografiado á los regentes de Bulgaria para darles las gracias por el honor que le había hecho la Sobranie. En su respuesta á los regentes, el príncipe se excusa de no poder responder aún categóricamente.

Bolsa.—4 1/2 por 100, 109'52; 3 por 100 id., 82'45.—Exterior español, 66'30 Norte de España, 378'75.—Zaragoza, 343.

DE MADRID.

Barcelona 12.—Interior, 65'22; exterior, 66'12.

Madrid 12.—El Bolsin ha cerrado.—4 por 100, contado, 64'85.

Fin de mes, 64'95.

Exterior, 66'00.

Amortizable, 79'45.

Cubas, 96'35.

Banco de España 372, operaciones.

Madrid 12 (8'75 noche.)—Han cesado las precauciones que por el gobierno se tomaron anoche ante el temor de que se alterase el orden en Madrid y en alguna otra provincia de España.

El ministro de la Guerra permaneció toda la noche en su despacho.

Esta mañana celebró con aquel una importante conferencia el Sr. Martinez Campos.

La regente ha pasado la tarde de hoy en casa de la infanta doña Eulalia. Tanto esta como el infante que dió á luz, esta madrugada siguen bien.

En el salon de conferencias se hablaba esta tarde de un telegrama que á nombre de ministro de la Guerra se había comunicado á la Compañía Transatlántica, disponiendo se suspendiera la salida del vapor que había de conducir á Cuba 700 soldados.

Dícese que dicho telegrama no resulta auténtico, y que esta noticia fué la que motivó en parte los rumores que sobre alteración del orden público circularon anoche.

Con el presidente del Consejo de ministros ha celebrado una importante conferencia el señor Beranger.

Dicha conferencia parece estar relacionada con la provision de la capitania general del departamento de Cádiz.

Vuelven á tomarse precauciones por el gobierno, y circulan otra vez rumores sobre alteración del orden público.

Ha terminado la reunion que han celebrado en el Congreso la minoría republicana de la coalición.

Todos han defendido los principios revolucionarios, cuando por los gobiernos no se den garantías suficientes para llegar al poder, acordando comunicar al Sr. Ruiz Zorrilla la necesidad, de que modifique sus procedimientos para el mejor resultado y fines á que tiende la coalición.

Respecto á la conducta que deberán seguir en el Parlamento, no se han puesto de acuerdo, pues mientras los salmeronianos opinan deben condenar los pequeños motines, el Sr. Pi y los amigos de Zorrilla, consideran no debe declararse nada en Cortes. Mañana reuniránse nuevamente.

DEL EXTRANJERO.

(De nuestro corresponsal.)

París 12 (6'25 tarde.) 4 por 100; Exterior español 66'01.

El Sr. Zorrilla desmiente en absoluto que él se halle dispuesto á regresar á España, prescindiendo de sus procedimientos revolucionarios, que considera indispensables para el triunfo de sus ideales, mientras permanezcan falseados los principios democráticos.

Afirma además el jefe de los republicanos, que el triunfo de la república se impone y que en un plazo breve han de ocurrir sucesos de extraordinaria importancia.

La situación de los vecinos de Aix, Torrascon, Valencé y Aressé es tristísima á causa de las inundaciones, las que han causado daños de extraordinaria consideración, y gran número de víctimas.

El ministro de Obras públicas ha llegado al primero de dichos puntos acompañado de una comision de ingenieros, repartiendo socorros y disponiendo la construcción de albergues para las familias víctimas de la inundación.

Es aspecto que presenta la población es tristísimo y el pánico que reina entre los habitantes considerable.

La comision y ministro de Obras públicas, salen á visitar los demás puntos inundados.

Tirnova 12.—El príncipe Waldemar, de Dinamarca, ha contestado ya al telegrama que los regentes le han dirigido, ofreciéndole el trono de Bulgaria, manifestándole que agradece á la Sobranie la alta honra que le ha dispensado con la elección, pero no puede aceptar hasta tanto que todas las potencias reconozcan la validez del acuerdo.

Londres 12.—En vista de actitud de resistencia adoptada por Rusia, y en provision de los graves acontecimientos que pueden surgir, á consecuencia de la resolución tomada por la asamblea nacional búlgara, los fondos ingleses han experimentado un considerable descenso.

La cuestión de Oriente adquiere cada dia mayor gravedad.

París 12.—Coméntase mucho las declaraciones económicas hechas en su último discurso por el Sr. Castelar.

Este marchará á España para el dia 20.

Noticias

En poder del alcalde de barrio de Treceño, avuntamiento de Valdáliga, se halla prendada una res vacuna como de dos años de edad, color avellana, corva y caída de rabadilla.

Incautada la Hacienda de los fondos del consejo de redenciones y enganches militares, se ha dispuesto que al ministerio de aquel ramo se dirijan en adelante y se cursen las reclamaciones de las cantidades impuestas por redención del servicio militar.

D. Víctor Díez Fernandez, vecino de esta ciudad, ha presentado demanda ante el juzgado para que se le incluya en las listas electorales para diputados á Cortes.

Diputación provincial.

Acuerdos mas importantes tomados en la sesión del dia 12:

Aceptar un escrito en que el Sr. Pedraja hacia las siguientes proposiciones:

- 1.º Dar gracias al Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, por el interés con que se ocupa en el estudio de las causas que pueden influir para la crisis que surge del desequilibrio entre la producción y el consumo, y el medio de remediarla, suplicándole que transmita sus resoluciones á la Diputación.
- 2.º Solicitar de los representantes en Cortes, que interpongan su influencia cerca del gobierno, reclamando las medidas y reformas que juzguen oportunas y conducentes.
- 3.º Invitar á las diputaciones de provincias ganaderas para que, prescindiendo de otros acuerdos que ellas estimen eficaces, recomienden á sus representantes en la Cámara, que coadyuven al mismo fin.

Aprobar el dictámen en que se proponia se procediese al replanteo de la carretera de Argoños al Puntal.

Aprobar la reforma de las Ordenanzas municipales, suprimiendo los artículos 56, 86 y 87.

No conceder la próroga de cuatro años solicitada por el ayuntamiento de Enmedio, para hacer efectiva la cantidad que adeuda á la Diputación provincial.

Negar al Ayuntamiento de Valdeprado, y á dos pueblos del de Valderredible, el socorro que pedian con motivo de las pérdidas sufridas por la tormenta última.

Pedir al Director general de Obrs públicas tres ejemplares del formulario de carreteras.

Conceder al Ayuntamiento de Rionansa la subvencion de 1.725'50 pesetas para atender á los gastos que ocasione la construcción del puente sobre el rio Nansa.

Tener presente, al formar el presupuesto adicional, la subvencion que, para la reforma de un puente, solicita el ayuntamiento de Cabuérniga.

El gobierno ha concedido á la Junta de Obras de este puerto un aumento de subvencion para las obras del mismo de 130.000 pesetas por el corriente año económico.

Audiencia.

Ayer se vió ante la seccion primera en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de San Vicente de la Barquera y seguida contra Joaquina Escandon Diaz.

En el acto de comenzar las sesiones, la procesada se confesó autora del delito que se la imputa, pero esto no obstante su letrado defensor consideró necesaria la continuación del juicio.

Concedida la palabra para informar al representante del ministerio público, Sr. Ruiz Portilla, éste sostuvo como definitivas sus conclusiones provisionales, apreciando los hechos del sumario como constitutivos del delito de incendio, realizado por imprudencia temeraria segun se pena en el artículo 581 del Código penal en

relacion al 567 del mismo, y pide se imponga á la procesada como autora sin circunstancia del referido delito, la pena de dos meses y un dia de arresto mayor, accesorias correspondientes, pago de costas, é indemnización de 341 pesetas.

La defensa de la procesada, encomendada al Sr. Lavin, ratificó las conclusiones que tiene presentadas, excepcionando que los hechos realizados por su patrocinado no constituyen delito de ninguna especie, por concurrir la circunstancia eximente 8.º del art. 8.º del Código, concluyendo por tanto á la libre absolucion con costas de oficio.

Segun sentencia publicada por la sala primera, se ha condenado á los procesados Eustaquio Cincero y Genaro Veade Venero, como autores de delito de robo á la pena de tres meses y once dias de arresto mayor á cada uno, pago de costas por mitad é indemnización mancomunada y solidariamente al señor cura párroco de Praves, de la cantidad de 8 pesetas.

Mañana se verá en juicio oral y público ante la seccion primera, la causa precedente del juzgado de Cabuérniga seguida contra Federico Calderon Bueno y Manuel Trespalacio Diaz, por el delito de asesinato frustrado.

El Mártes, 16, se verá en la segunda la del juzgado de esta capital, seguida contra Dionisia Galban, por calumnia.

En el dia de ayer cesó en su cargo el magistrado de esta audiencia y presidente de la sala segunda, D. Ildefonso Lopez Aranda, el cual saldrá de esta capital de mañana á pasado á su destino de magistrado de la audiencia territorial de Las Palmas.

De Aguilas avisan que en la madrugada de ayer le faltaron las anclas al vapor inglés *North Sea*, embarrancando en la playa. El ayudante de marina confía salvarle por los auxilios que le presta.

El ayudante de marina de Sitges telegrafía que en las playas de su jurisdicción han embarrancado seis barcas del bou y una lancha pequeña. También dice que la mar ha arrojado tres cadáveres.

En Pontevedra se ha desarrollado el sarampion de tal modo, que ha atacado á algunas personas adultas.

Es muy grande la mortalidad de niños que en la villa de Peñafiel (Valladolid) han ocasionado las enfermedades de angina diftérica, sarampion y viruelas, haciendo en pocos más de 160 víctimas.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor noruego Foldinspektor Thue, 259 toneladas c. Odessos, de Christiansund con bacalao.

Patache Villamil, 44 ts., c. Sierra, de Gijon con carbon.

DESPACHADOS.

Vapor Serra, 1.460 ts., c. Luzárraga, para la Habana con harina, alpargatas, conservas, patatas y vino.

Vapor Yurre, 227 ts., c. Fullaondo, para Bilbao con bacalao.

Id noruego Bergen, 284 ts., c. Otto, para Tarragona con bacalao.

LA BIENHECHORA.

ATARAZANAS, 8, 2.º

Agencia de negocios.—Venta y compra de fincas, administracion, etc. etc.

Se venden terrenos en sitios céntricos y en las afueras; fincas de recreo; pisos en cualquier sitio: los hay desde 1.500 pesetas en adelante.—Se facilita dinero con hipotecas ó cualquier garantía que convenga. 15a9

DESPACHO DE CARNES.

LEONARDO BACIGALUPT.

Plaza de Atarazanas, cajon núm. 1.

Carne de cebon en general, á 2 rs. 1/2 kilo.

Ternera de pierns, á 3 rs. 1/2 kilo.

No confundirse: Atarazanas, núm. 1. 2

ANUNCIO

En el acreditado establecimiento del dorador D. Emilio del Campo, situado en la calle de Puerta la Sierra, encontrará el público un surtido completo en estamperia religiosa, especialidad en corazones de Jesus y María, espejos y marcos dorados; y molduras para toda clase de estampas. 9

Afinador de pianos y armoniums

Medio 25, 4.º

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

VAPORES-CORREOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio directo para Puerto-Rico, Habana y Veracruz

y con trasbordo para los principales puertos de VENEZUELA, COLOMBIA, PACIFICO y litoral de PUERTO-RICO y GUBA.

SALIDAS: De Barcelona los dias 5 y 25.—De Cádiz los dias 10 y 30.—De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz, hacen escala en LAS PALMAS (Gran Canaria). para donde toman carga y pasajeros.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor destinado a salir de Santander el dia 20 de Noviembre es el

ANTONIO LOPEZ.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y compañía, Muelle, 36.

JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas

únicas de su especie conocidas,

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR.

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antibiliosas, antiherpéticas y antiescrofulosas; pudiéndose administrar a los niños ó ancianos más débiles como a las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarras gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, extreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relacion con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eczemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse a obtener resultados opuestos a los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; a todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; a ella corresponde todo elogio ó importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente a estas AGUAS, dirigirse a

R. J. CHAVARRI, Atocha, 87,

(Plaza de Anton Martin.)—MADRID.

Depósitos en Santander: Sr. D. N. Porrúa, (sucesor de la Sra. Viuda de Isasi; D. Manuel Rodríguez; José de la Vega; D. Antonio Gomez; Leopoldo Hontanón; Orispulo Ordoñez; Bernardo B. Saro.

Villacarrido: D. Juan José Quintana.

Torrelavega: D. Gregorio Rodríguez de los Rios.

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

Puente, 16.—Santander.

Este diario ha entrado en el cuarto año de su publicación y desde que vio la luz pública viene figurando constantemente al frente de los demás periódicos locales, según las notas oficiales, por derechos de timbre que paga a la Hacienda.—Como este es un dato que deben tener muy en cuenta las personas que les convenga ó tengan costumbre de anunciar los géneros ó productos de su industria, se ha hecho una TARIFA especial y sumamente económica de anuncios para cuarta plana, en la que sin grandes dispendios se pueda dar a conocer al público lo que se desea.—He aquí, pues, dicha

TARIFA de anuncios para cuarta plana.

Línea del cuerpo 8, a 5 céntimos de peseta por una inserción.

» » 4 » » de 3 inserciones en adelante.

En tercera plana, doble precio.—Comunicados y noticias, a 25 cént. línea.

LIBRERIA E IMPRENTA CATOLICA

En este establecimiento se hacen con prontitud, economía y esmero, toda clase de trabajos de imprenta, como papeletas de defunción, carteles, estados, recibos folletos, libros, tarjetas de visita y cuantos trabajos se la encomiendan en este ramo y en el de encuadernación.

Libros nuevos.

EL APOSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista católico en nuestros dias,

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.º mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresión, y se vende en rústica a 6 rs. En percalina, con plan-

chadorada, grabada ex profeso, a 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opúsculo en 8.º, a 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Diríjase a D. Miguel Casals, Pbro., 5, Barcelona, y en casa de los correspondientes de la Librería y Tipografía católica.

INDICADOR DE SANTANDER Y SU PROVINCIA.

Correos.

Salidas de la Administración: Correo general, a las 1.45 tarde. Para Bilbao, a las 3.30 t. Para Torrelavega, a las 5.30 t. De la estación del ferro-carril salen: el correo a las 2.15 t., y el de Torrelavega a las 6. Llegadas: El correo general, a las 4.30 t. El de Torrelavega, a las 9.25 m. El de Bilbao, a las 9.30 m.

Servicio de reja.—De 8 a 12 m. y de 5 a 7.30 t. Certificados.—De 8 m. a 1 t. Recepción y entrega de valores y papel del Estado.—De 9 m. a 1 t. y de 6 a 7 t. solo para entregar.—Para Bilbao de 2 a 3 t.

Vapores trasatlánticos.—Línea española.—Llegan el 1.º, 10 y 23 y salen el 20 de cada mes. Línea francesa.—Salen para la Habana y Veracruz el dia 22 y el 26 para Colon.

Ferro-carril del Norte.

Salidas de Santander: Mixto, hasta las Caldas, a las 7 m. Correo, a las 2.15 t.

Mixto, hasta Barcena, a las 6 t.

Llegadas a Santander: Mixto, de Barcena, a las 9.25 m. Correo, a las 4.30 t.

Servicio de bahía.

La Orcoñera.—Servicio de invierno: De Santander al Astillero, a las 8.45 y 12 m.; 2.30 y 5.15 direccional t. Del Astillero a Santander, a las 8 y 10 m.; 1.24 y 4.45 t. De Santander al Cespcedon, a las 8.45 y m.; 3.30 t. Del Cespcedon a Santander, a las 7.45, y 9.45 m.; 4.30 t. De Santander a Pedreña y Puntal, a las 7.30 y 11.30 m.; 2 y 3.30 t. Del Puntal y Pedreña a Santander, a las 7.45, 9.15 y 12.15 m.; 2.45, 4.15 y t.

Diligencias:

Para Bilbao.—Todos los dias a las 6 m. y 3.50 t. (correo). Para Ampuero.—Los dias impares, a las 7 m. Para Laredo.—Los dias pares, 7 m. Para Santoña.—Diaria, a las 3 t. Para Ramales.—Diaria, a las 2 t. Para Castro-Urdiales.—Diaria, 7 m. Para Ramales.—Diaria, a las 2 t. Para Oviedo.—Diaria, a las 6 m.

LA DELICIOSA

DE SANTANDER.

PRIMERA FABRICA

AGUA DE SELTZ.

SIFONES GIGANTES A 15 CTS.

Para comodidad del público se han establecido los siguientes depósitos:

- El Sr. Regatillo (sobrino de) calle de Colon, tienda de ultramarinos. D. Justo Lastra, «La Rosario», refinería Santa Clara. D. Eduardo Marina, ultramarinos, Méndez Nuñez. D. Francisco Rivero, chocolatería, Hernan-Cortés. D. Enrique Rivero, ultramarinos, Daoiz y Velarde. D. Manuel Peña, comestibles, Tableros, 4. D. Pedro Venero, comestibles, Libertad. Y en la fábrica, Primera Alameda, núm. 9.

No se exige por depósito de cada casco más que 3 pesetas 50 céntimos.

AL MAGISTERIO

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente, 16. Instrucción Primaria de Rueda, a 7 reales. Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, a 4 reales. Juanito, de L. A. Parravicini, a 4 reales. Elementos de Geometría, de Faustino Palucio, a 3 reales. Aritmética de J. Cortazar a 4 reales. Epítome de Analogía y Sintaxis, La Academia, a 3 reales. Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, a 4 reales. El Evangelio de los niños, ídem a 3 reales.

La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, a 4 reales. El Amigo de los Niños, de Sabatier, a 2 reales, y a 4 reales. Catecismo Histórico, de Fleury, a 2 reales. Guía del ama de Casa, de Yeves, a 4 reales. La Escritura, de Diego, a 4 reales. Cuaderno 5.º de Lectura, de Avenaño y Cardenera, a 4 reales. Compendio de Urbanidad, de Carreño, a 4 reales. Páginas de la Infancia, de Terradillos, a 4 reales. Catecismo Histórico, de Fleury, a 4 reales. Libro segundo, 1 real. Cuaderno de Lectura, ídem Aranda, a 4 reales.

Método Práctico, de Naharro, a 2 rs. Cartilla Agraria, de Oliván, a 4 reales. El Consejo de las Niñas, de Escudero, a 4 reales. Fábulas, de Iriarte, a 4 y a 2 reales. Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, a 4 reales. Manual de Agricultura, de Oliván, a 7 reales. Guía del Artesano, de Pauzie, a 4 reales. Geografía, ídem, a 4 reales. Fábulas de Samaniego, a 4 y a 2 reales.

La Ciencia de la Mujer, de Cardenera, a 4 reales. Abecedario de la Virtud de Rada a 8 reales. Caton metódico, de D. José Gago Solías, a un real.

A LOS

SEÑORES SACERDOTES

Libros que para uso de los señores Sacerdotes, se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16: Herdt. Sacrae Liturgiae Praxis. Tres tomos en un volumen, 42 rs. Theologiae moralis, por Alsina, dos tomos, 60 rs. Catecismo de San Pio V. Un tomo, 34 rs. Tesoro del Sacerdote, por el R. P. Mach, 9.ª edición. Un tomo, 30 rs. Tesoro del catequista, por el R. P. Mach. Un tomo, 20 rs.

Obras predicables.

Jesucristo predicado, por Planas. Dos tomos, 48 rs. El catequista orador, por Planas. Dos tomos, 44 rs. El Cura en el púlpito, por Planas. Tres tomos, 70 rs. Colección de selectos panegíricos, por Claret. Once tomos, 110 rs. Todas estas obras se hallan muy bien encuadernadas. Breviarios, en cuatro tomos, lujosa encuadernación, papel china, última edición, a 8 y 9 duros. Totum, elegante encuadernación, buena letra y papel, a 72 rs. Horae diurnae, elegante cubierta, papel china, 26 rs. Officia votiva, papel china, 8 rs. Rituale Romanum, hermosa encuadernación, 30 rs. El mismo, tamaño algo mayor, papel china, con caja, 36 rs. El mismo, de mayor tamaño que los anteriores, elegante papel, gruesa letra, con caja, 80 rs.

Además se encuentran otros muchos libros como Misales, Semana Santa en latin, Misas nuevas, todo a precio muy arreglado. Conferencias sobre las Letanias de la Virgen. Obra en seis voluminosos tomos, a 24 rs. cada tomo. La Propaganda Católica.—Colección de los opúsculos de D. F. Sardá y Salvany, Pbro., en 5 tomos. En rústica, 16 rs. tomo. En lujosa encuadernación, con hermosas planchas doradas, a 24 rs. tomo. Práctica de los ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola. Precio 6 reales.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

2.º Carbajal.—Almacén de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construcción y anchos.—Fajos para cimientos y Merced a su fábrica movida al vapor pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.—Su buen servicio les permite tener la cal hidráulica siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas losetas a mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul.

D. VICENTE DEL VILLAR

Médico-cirujano dentista. Atrazanas 6, principal, izquierda. Consultas médica-quirúrgicas. Operaciones de los tes y orificaciones. Precios económicos.

Sin Competencia Astorgana.

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES elaborados a brazo, y de velas y blanco de cera de abejas, de todas las dimensiones y pesos de D. GRANDE ROMERO E HIJOS. Casas en Benavides de Orbiga (Astorga) y en Cionol (Zamora).

ATENCION.

El charlatanismo social por el R. P. FELIX, de la Compañía de Jesús.

EL NUEVO TESTAMENTO

LECCIONES DE HISTORIA SAGRADA por el Presbítero Licenciado D. FERMIN BAIGORRI, ex-profesor de Religión y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño.

Obras aprobadas por la autoridad eclesiástica y declaradas de texto por real orden de 13 de Abril de 1888. Se venden en Santander en la Imprenta y Librería Católica de «La Verdad», Puente, 16, al precio de 350 pesetas los dos juntos.

El niño amante de la Virgen

Devocionario sumamente útil para los niños y congregaciones de la Santísima Virgen, compuesto por el P. Manuel Lasaleta, de la Compañía de Jesús. Cuarta edición impresa con esmero y en excelente papel, y aumentada considerablemente. Se vende a 30 céntimos de peseta uno en tela y a 60 cént. con cortas doradas. De la tercera edición se venden en Santander, Puente, Librería Católica, a 76 reales el 100.

DEVOCIONARIOS MANUALES

por los Padres de la Compañía de Jesús. A 1 peseta y a 40 céntimos. DEVOCIONARIOS ESCOGIDOS por los mismos Padres, en pasta sin canto dorado, a 8 y 12 rs. Con filete dorado, a 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

Lecturas recreativas

por el R. P. Coloma, de la Compañía de Jesús, año 1885. Forma un precioso volumen, lujosamente encuadernado, 8 rs.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados, dedicada a las familias cristianas y consagrada a Jesús, María y José. Con aprobación de la autoridad eclesiástica. 12 reales al año suscribiéndose directamente en la administración de esta Revista, Ronda de San Pedro, 6, o en la librería y tipografía católica, Pto. 5, Barcelona.—Suscripción por medio de correspondencia, 14 rs.—En Cuba y Puerto-Rico, directamente, 16 rs.—Filipinas, América y extranjero, 20 rs.

OBRAS

de D. Santiago José García Maso. Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado. Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religión. Sermónes publicados por el autor. María de la Piedad, ó breve reglamento espiritual. Se venden en la Librería Católica Puente, 16, Santander.